

学校教育目標

志を持ち、心豊かでたくましく、よく学び考える 妹背牛の子



もせうし小だより



4年生 図作品
「家」～のこぎりギコギコ

妹背牛町立妹背牛小学校 学校だより 令和7年12月 22日発行No.10
発行: 戸澤 法史 文責: 穂山 拓希



勉強して、体験して、交流して、
遊べて、力を伸ばせる学校

2025 流行語大賞を
置き換えてみました

校長 戸澤法史

先日、今年の年間流行語大賞が発表され、「働いて働いて働いて働いて働いてまいります/女性首相」が選ばれたことは、ご存じの方も多いと思います。トップ10には、「オールドメディア」「戦後80年/昭和100年」「緊急銃猟/クマ被害」「古古古米」などが入り、今年は政治や社会に関わる言葉が多かったように思います。

さて、大賞となった「働いて働いて・・・」は、高市首相が発した言葉です。もしこの言葉を学校教育に当てはめると「働く=勉強」となり、「勉強して勉強して・・・」となるでしょうか。しかし、これでは子どもたちがつらいだけの学校になってしまいます。そこで、「勉強して、体験して、交流して、遊べて、力を伸ばせる学校」と置き換え、今年を振り返ってみました。

○勉強して

今年度は「自ら学びに向かう子どもの育成」を目標に、授業改善に取り組んできました。子どもたちは、自分で学習課題を選んだり、自分のレベルに合った問題に挑戦したりしてきました。また、ペアやグループでも学び合う姿も多く見られました。「与えられるのを待つ」のではなく、「自ら学ぼうとする」姿勢が育ってきていると感じます。

○体験して

今年も地域の皆様にご協力いただき、多くの体験活動を実施することができました。農業体験はもちろん、地域参観日での各種体験、商店街での学習、工場見学、獅子舞、こがね太鼓など、教室だけでは学ぶことのできない貴重な経験をたくさんさせていただきました。

○交流して

掃除や行事での異学年交流に加え、地域おこし協力隊の皆様、北空知の特別支援学級の子どもたちとの交流など、さまざまな人とコミュニケーションを取る機会がありました。人と関わりながら学ぶ姿が多く見られました。

○遊べて

今年は、廊下に卓球台を設置しました。休み時間には多くの子どもたちが集い、放課後も最終下校時刻まで楽しそうに遊ぶ姿が見られます。また、各種遊び道具も用意しており、それを使って遊ぶ子どもたちの姿も多く見られました。秋に行った地震を想定した避難訓練では、卓球台の下に入って身を守る行動をとる子もいて、新しい発見がありました。

これからも、地域の皆様のお力添えをいただきながら、子どもたちの力を伸ばす教育活動を進めてまいります。

終わりになりますが、保護者並びに地域の皆様のご健康をご祈念申し上げますとともに、来年

も引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。また、交通事故などに十分気をつけて冬休みを過ごし、後期後半も元気な子どもたちの姿を見られることを楽しみにしています。（私個人としては「戦後80年/昭和100年」と思いましたが）



妹背牛町交通安全ポスタークール入賞者決定

今年も、町内交通安全ポスタークールに、5・6年生全員が応募をしてくれました。5年生と6年生からそれぞれ4名ずつ、合計8名の皆さんを見事入賞しました。12月3日（水）には、副町長の北口様から賞状と記念品が送られました。また、応募者全員にも記念品が贈られ、大きな励みになったこと思います。

入賞者全員の作品は、現在JAバンク北いぶき妹背牛支所に展示されております。子ども達の交通安全への思いが込められた力作をぜひこの機会にご覧ください。

《受賞者一覧》

妹背牛町町長賞	6年	5年
交通安全協会会長賞	6年	5年
妹背牛町教育長賞	6年	5年
深川警察署妹背牛駐在所長賞	6年	5年

生活習慣を見直しましょう（保健指導をいただきました）

12月3日（水）12日（金）の2日間、保健センターの保健師さんにお越しいただき、6年生を対象とした保健指導を行いました。第1回は「生活習慣病」、第2回は「薬物乱用防止」をテーマに子ども達にわかりやすい資料を使って説明いただきました。薬物が体に及ぼす影響や、普段の生活で気をつけたいことを具体的に教えてください、子ども達は真剣に耳を傾けていました。



まとめ

- ・「生活習慣病」は、良い生活習慣を続けていれば予防できる。
- ・自分の体は、自分で食べたものから出来ている。
- ・太りすぎ、やせすぎに注意しよう。
- ・野菜はしっかり！（肉・魚の2倍）、バランスよく食べる！
- ・おやつ・ジュースは食べる時間や量を気を付けて！
- ・自分の体をつくるのは、自分の生活です☆

特に生活習慣病のお話では、バランスのとれた食事がいかに大切か、そしてそれが将来の「健康な体づくり」に繋がることをご指導いただきました。左に掲載した内容は6年生向けの学習内容をまとめたものです。ぜひ、6年生以外のお子さん、ご家族の皆様、そして地域の皆様にも目を通してください、健やかな毎日を送るためにお役立ていただけたら嬉しいです。

明日から始まる冬休み。クリスマスやお正月等の季節行事もあり、学校がある時と比べ生活リズムが不規則になったり、美味しいものを食べ過ぎたりすることがあるかもしれません。元気に冬休みを過ごし、休み明けに元気な学校生活を送るためにも、この機会にご家庭で生活習慣やリズムについて話し合い、お子さんと確認する時間をもっていただけたら幸いです。

人権について考えましょう（アイヌ文化体験活動がありました）

12月4日（木）に実施した今年度3回目となるアイヌ文化体験活動についてご報告いたします。これまで4年生、2年生が活動に参加しましたが、今回は6年生が学びを深めました。2年生や4年生がアイヌの伝統的な遊びや工芸体験を通して文化に触れたのに対し、6年生は「人権に関する講話」が中心となりました。この講話を通して、文化の違いを理解するだけでなく、その違いを尊重することの大切さについて学ぶことができたようです。この貴重な学びが、多様な文化や考え方を認め合い、相手も自分も大切にできる心を育むきっかけとなることを願っています。



次年度以降も、体験や講話を通して文化や考え方の違いを学ぶことができるよう、アイヌ文化体験活動を継続していきます。

各町内会のご協力により同窓会の会費を集めていただきました

今年も、各町内会の皆様にご協力いただき、同窓生のいるご家庭ごとに100円の会費をお願いしました。各町内会の担当の方には、集金や振り込み、学校へのご連絡などで、大変お手間をおかけしました。また、担当の方が交代されたため、会費徴収のご依頼の文書が別な方に届いてしまうこともありましたが、その都度ご対応をいただき、誠に助かりました。おかげさまで、今年も目標額を上回



り、現時点で計52,600円の会費を納入いただいております。いただいた会費は、卒業記念ホルダーや卒業記念写真撮影費などに大切に活用させていただきます。各町内会ならびに同窓会会員の皆さんには、町で唯一の小学校として、日ごろより多大なる協力とご支援をいただいております。あらためまして、この場をお借りして心より御礼申し上げます。

【同窓会入会式(令和7年2月26日)

J A北いぶき女性部妹背牛支部様より雑巾を寄贈いただきました

今年も、JA北いぶき女性部妹背牛支部様より手作りの温かい雑巾の寄贈をいただきました。12月5日（金）には直接ご来校いただき、たくさんの雑巾を頂戴しております。心より感謝申し上げます。



皆様の優しいお気持ちが、学校をきれいに保ち、子ども達が気持ちよく学校生活を送る力となっています。この場をお借りして深く御礼申し上げます。

冬期休業中の連絡について:

学校への連絡がございましたら、平日の8:05～16:35の時間帯にお願いいたします。

小学校 0164-32-2456

連絡をお願いしたい内容:お子さんの事故や怪我、感染症等に関すること、不審者の情報、その他学校とご家庭で共有すべきこと、ご家庭で心配なこと…等々

休日・祝日、および平日の8:05～16:35以外の時間に連絡が必要な場合は、以下の連絡先へお願いします。

教育委員会 0164-32-2525

※冬休み中の困りごとや相談がある場合は、以下の相談窓口等も利用できます。

本日、次の2種類のご案内をお配りしておりますので、必要に応じてご活用ください。

<配布リスト> 1 主な相談窓口(北海道) 2 おなやみポスト

＜教職員による体罰・児童生徒への不適切な行為に関する調査にご協力ください＞

12月17日付で、依頼文書をお配りしております。原則、WEBによる回答となります。依頼文書に掲載されたQRコードよりご回答ください。皆様のご協力の程よろしくお願ひいたします。(WEBによる回答が難しい場合、同日お配りした封筒をご活用ください。)

①WEBによる回答の場合

…回答期間は12月18日（木）から1月16日（金）まで。

学校より配付した封筒は、返却する必要はありません。ご家庭で破棄してください。

②用紙（封筒）による回答の場合

…該当がある場合、調査票を封筒に入れ学校に提出。該当がない場合、空封筒を提出。

1月19日（月）までにご提出ください。

